

# DIARIO DE BARCELONA,

## DE AVISOS Y NOTICIAS.



**EN ESTA CIUDAD.**

Suscripcion mensual..... 10 rs. vu.  
Cada número suelto..... 6 cuartos.

**FUERA DE ELLA.**

Cada trimestre franco de portes.  
Por la diligencia ó correo 48 rs.

**ANUNCIOS DEL DIA.**

*Santa Teresa de Jesus Virgen y Fundadora, compatrona de las Españas.*

**CUARENTA HORAS.**

Estan en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, en la Merced: se descubren á las ocho de la mañana y se reserva á las seis de la tarde.

**AFRECCIONES ASTRONOMICAS.**

*Luna llena á 10 horas y 20 minutos de la mañana.*

Dia.	Horas.	Term.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.	Sol.
14	7 mañana.	14 3	33 1	E. sereno.	Sale á 6 h. 28 ms. mañana.
id.	2 tarde.	14 8	33 1	E. id.	
id.	10 noche.	14	33 1	E. id.	Se pone á 5 h. 32 ms. tarde.

*Orden de la plaza del 14 de octubre de 1845.*

*Servicio para el 13 de octubre.*

Gefe de dia, D. Agustin Camacho, comandante graduado capitán del regimiento caballería de Santiago. = Parada, Soria y Princesa. = Rondas y contrarondas, Princesa. = Hospital y provisiones, Córdoba. = Teatros, Princesa. = El sargento mayor, José María Rajoy.

**BARCELONA.**

*Del diario El Fomento de ayer.*

Dice que no pueden leerse sin asombro los artículos que ven la luz pública

**ESPECTÁCULOS.**

**TEATRO.**

La tragedia lírica nueva en tres actos, titulada: Medea; música del maestro Pacini.—Entrada á cuatro reales. A las siete.

**TEATRO NUEVO.**

Se pondrá en escena el gran drama en cinco actos: Lucrecia Borgia. En el intermedio del 1.º al 2.º acto se cantará la canción: Los toros del puerto, acompañada de toda orquesta. Finalizando la función con la Estudiantina, en la que uno de los estudiantes ejecutará varias evoluciones de pandera sentado, arrodillado, tendido y de cuantos modos son imaginables.—Entrada 2 rs.—Luneta 3 rs. A las siete.

Nota.—Mañana jueves se dará la 14.ª representación de Roberto il Diavolo.

de algun tiempo á esta parte en periódicos de Madrid contra el sistema prohibitivo, porque mas bien que á este escogen por blanco de sus iras á Cataluña y á los catalanes, y mas especialmente á Barcelona. Espone que no razonan sino que insultan, que no impugnan doctrinas, sino que calumnian particulares y solicitan la ruina de ciudades españolas; que no aspiran á fomentar la riqueza del pais ni obran á impulsos de convicciones verdaderas; confiesan por el contrario sin rebozo que les anima un sentimiento de envidia, y que ven con ojeriza como algunas provincias de la monarquía, merced á un trabajo asiduo, alcanzan prosperidad y valia. Cita un artículo de la *Guía del Comercio* en que se anuncia en tono patético, cual si de una calamidad pública se hablara, que *por el puerto de Barcelona se está haciendo hoy tanto comercio como por todos los demas de España reunidos; que un jornalero en Barcelona gana tres ó cuatro tantos mas de salario que en cualquiera otra provincia, y que si los muros de esta ciudad no fueran un impedimento para ensanchar sus límites, Barcelona tendria hoy tanta poblacion como Paris.* Añade el *Fomento* que los redactores de la *Guía del Comercio* piden de consiguiente que se levanten las prohibiciones para que se restablezca una completa igualdad entre todos los pueblos de la península, para que no haya en ella ciudad alguna rica, mientras existan otras que carezcan de extraordinaria riqueza. El *Fomento* observa que la cuestion se ha conducido á un terreno donde nunca pudo presumir llegase en el siglo diez y nueve; que jamas podia imaginar, y aun viéndolo lo duda, que se considere como una calamidad pública para España la prosperidad creciente de una ciudad española, de un territorio que comprende cuatro provincias y muchas ciudades.

---

#### NOTICIAS VARIAS.

De una correspondencia del *Heraldo* copiamos lo siguiente.

Paris 4 de octubre.

Importantes acontecimientos han ocurrido desde mi última carta en Italia y en la Argelia, realizándose en uno y otro pais sublevaciones, cuyos sintomas se notaban hace algun tiempo, pero que muchos consideraban imposibles.

Un despacho telegráfico de Marsella que me consta haber recibido este gabinete hoy por la mañana, anuncia con referencia á cartas de Liorna del 1.º de octubre haber estallado un movimiento revolucionario en los Estados Pontificios. Parece que en la noche del 23 de setiembre el pueblo de Rimini se puso en completa rebelion: el movimiento habia sido combinado por algunos habitantes de la ciudad y una centena de refugiados españoles y piamonteses que habian desembarcado cerca de la ciudad momentos antes del alboroto. Los insurgentes despues de sorprender á los oficiales de la guarnicion y de obligar á tomar parte con ellos á los soldados italianos atacaron el fuerte de San Leo, situado cerca de la ciudad y donde ya tenian inteligencias; y el cual se les entregó despues de una corta resistencia por parte de los carabineros, única tropa que permaneció fiel.

Dueños los insurgentes de Rimini detuvieron los correos, esparcieron proclamas en que se anunciaba la muerte de Su Santidad, acontecimiento que debía ser el preludio de la libertad de la Italia y procuraron formar una columna expedicionaria. Al propio tiempo estallaba en Ravenna un movimiento revolucionario combinado sin duda con el de Rimini; pero que fue sofocado por la fuerza pública y las autoridades nó sin efusion de sangre. Al llegar estas nuevas á Forli el cardenal legado hizo que inmediatamente marcharan las tropas sobre Rimini.

que el 27 fue evacuada por los revoltosos, los cuales segun unos se hallan en completa dispersion, segun otros se retiran en buen órden al abrigo de las montañas. La ciudad de Rimini habia enviado una diputacion al cardenal legado para ser bien tratada por las tropas, no habiendo sus moradores tomado parte alguna en la insurreccion.

Hasta aqui lo que se sabe oficialmente. Ademas algunas cartas de Civita-Vecchia aseguran que en Benevento, donde tambien se habia enarbolado el estandarte de la rebelion, se habian disparado varios pistoletazos al cardenal legado, uno de los cuales habia causado la muerte de su secretario; que en Sicilia se notaba tambien una gran agitacion, y que el general que manda las tropas austriacas en Lombardia despues de haber reforzado la guarnicion de Ferrara habia avanzado con un cuerpo de ejército á las fronteras pontificias. Todo esto empero exige confirmacion.

Los sucesos de Italia son graves, nó por la importancia que en sí tiene la insurreccion de Rimini, sino porque revelan ese mal estar de un pueblo, que viendo levantarse todos los dias en Roma, en Bolonia, en Ravenna el cadalso por delitos políticos, no duda en lanzarse en brazos de una rebelion desesperada y sin esperanza alguna de éxito. Porque aun dado caso que los liberales de Italia triunfasen en los Estados Pontificios, es bien seguro que las tropas austriacas que se encuentran en un estado admirable, habrian sofocado el movimiento, antes que su noticia llegara á Francia é Inglaterra, de donde su causa solo puede esperar algun auxilio indirecto. Pero nó por ello es menos cierto que la situacion actual de la Italia no puede prolongarse.

Los sucesos ocurridos en la Argelia aunque de un interes menos directo para la Europa nó por esto dejan de ser importantísimos. Desde el tratado con Marruecos que habia dejado á Abd-el-Kader ni mas ni menos en la situacion en que antes se encontraba, fortificado ademas con el apoyo de la parte mas fanática del pueblo marroquí que se habia reunido en torno suyo, como en derredor del guerrero que solo podia lavar la mancha que el emperador Abderraman habia echado sobre los hijos del profeta, todos los hombres pensadores vieron que muy pronto el infatigable emir volveria á hacer á la Francia una guerra á la que nada puede compararse, mas que á la lucha del príncipe Shamil en el Cáucaso. Asi ha sido en efecto, y aprovechando Abd-el-Kader la ausencia del mariscal Bugeaud que ejerce un verdadero prestigio sobre las tribus árabes y la época del Ramazan, en que los sacerdotes de Mahoma tanto influjo ejercen en la poblacion árabe, ha combinado hábilmente una rebelion en la provincia de Oran, de la que han sido el primer resultado la destruccion de una columna salida del fuerte de Djema-ghazaonat, que cayó en una emboscada, y el descalabro esperimentado por la del general Bourjoly, que costó la vida al jóven y valiente coronel de caballería Berthier. Si el emir ha dado en esta ocasion una gran prueba de una sagacidad y actividad admirables, no lo han sido menos los actos de valor de los oficiales y soldados franceses que de nuevo han regado con su sangre esa tierra que tantos sacrificios cuesta á la Francia, y donde un ejército de cien mil hombres no ha logrado aun acabar con Abd-el-Kader.

Hay noticias de Buenos Aires hasta 10 de julio, segun las cuales las fuerzas navales reunidas de Francia y de Inglaterra se habian apoderado de la escuadra de aquella república, y se habia intimado al general Oribe que se retirase. El *Standard* que recibimos hoy publica una carta posterior, que anuncia que el ge-

neral Lopez habia sorprendido en la ciudad de Santa Fe el ejército de Rosas batiéndole completamente. Es necesario acoger con mucha desconfianza las noticias del rio de la Plata; pero si esta es verdadera, podria influir mucho en el desenlace de los acontecimientos, porque Oribe se hallaria aislado en su posicion. Se asegura que reina una grande exasperacion entre el pueblo bajo de Buenos Aires, que grita por las calles: ¡*Mueran los ingleses y los franceses!*

Hé aqui la nota que ha pasado Mr. Deffaudis al gobierno de Rosas:

«Buenos Aires 9 de julio de 1845.—El abajo firmado, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Francia, ha reclamado ayer, de acuerdo con el ministro de Inglaterra, al gobierno de Buenos Aires:

1.º La evacuacion del territorio del Uruguay por las tropas argentinas.

2.º El alejamiento de frente de Montevideo de las fuerzas navales argentinas que en este momento bloquean dicho puerto.

Al mismo tiempo, y como era de rigorosa justicia, el abajo firmado ha declarado al gobierno argentino que tomará las medidas necesarias para que toda participacion de las personas de su nacion en las querellas interiores del Uruguay cese de la manera mas completa el dia en que el gobierno argentino retire por sí mismo sus tropas del territorio de este pais y aleje sus fuerzas navales.

Al dar estas seguridades á S. E. el Sr. ministro de relaciones exteriores, el abajo firmado se lisonjea de que cuenta anticipadamente con la cooperacion del gobierno para llevar á efecto la declaracion que ha hecho al gobierno argentino.

Ruega por último á S. E. se sirva recibir de nuevo la seguridad de su mas alta consideracion.—(Firmado).—Baron Deffaudis.'»

—Segun el *Monitor* del 8 se ha tenido el mismo dia por la mañana un consejo de ministros en el palacio de St-Cloud, y el rey ha ordenado que se embarquen al momento para Argel con direccion á la provincia de Oran, seis regimientos de infantería y dos de caballería, donde debe regresar al momento el mariscal duque de Isly. Con este nuevo refuerzo de 12,000 hombres el ejército francés en la Argelia ascenderá á 92,000 hombres. Parece que Abd-el-Kader será perseguido sin descanso en todas direcciones, aun cuando sea preciso atacarle en la misma capital del imperio de Marruecos.

—El enano Tom Pouce ha llegado últimamente á Marsella, desde donde hay quien afirme vendrá á Barcelona y Madrid. Un periódico francés cuenta que como su tutor, hombre de cinco pies y medio y que viaja con él, se viese al bajar de su carruaje en estremo acosado por la multitud que se agolpaba en derredor del lindo enano, despues de colocar su sombrero en una mano y el paraguas bajo del brazo, agarró con otra á su pupilo metiéndolo en un bolsillo de su paletó.

—Cuenta el *Correo de los Estados-Unidos*, que dos caballeros jóvenes del estado de Massachusset tuvieron hace seis años una querella que terminó en un desafio: Mr. A., hombre soltero, desafió á Mr. B., casado, y con un niño, quien respondió que las condiciones no eran iguales, y que arriesgaria mas con su vida que el otro, con lo cual se negó á admitir. Un año despues recibió otro desafio de monsieur A., anunciándole que se habia casado y tenia un hijo, y que por tanto ya no valia la escusa de Mr. B. Mr. B. replicó que tenia dos hijos, y que por consiguiente aun existia la desigualdad. Al año siguiente Mr. A. renovó su desafio, añadiendo que ya tenia dos hijos; pero su adversario tenia tres. Segun las últimas noticias, seguian aun el asunto; los chicos llegaban á seis contra siete, y se repite el desafio todos los años.

—No hace muchos dias hablábamos de una magnífica mina de diamantes descubierta en el Brasil. Las noticias que de ella dan los periódicos son casi fabulosas. Antes de encontrar los diamantes algunos contrabandistas que recorrían aquellos parages desiertos, descubrieron en el monte Assuara algunas venas de oro que se pusieron á esplotar, pero este oro no era mas que el signo precursor de las admirables riquezas que iban á descubrirse en las entrañas de la tierra.

Bien pronto y á los primeros trabajos mineros descubriéronse capas de diamantes de una riqueza incalculable, y en cada arroyuelo, en cada colina y en la vasta llanura de Sincora, tesoros inestimables en oro y piedras preciosas vinieron espontáneamente á presentarse á los ojos del hombre. La primera onza de oro fue hallada hace tres años y hoy estas regiones desiertas cuentan pueblos enteros edificados en horas. El oro es tan comun que los mineros lo desprecian corriendo todos á los diamantes. Ultimamente acaba de llegar á Inglaterra un buque que trae piedras preciosas por valor de diez millones de reales. Las de mayor precio se han vendido en el mismo Brasil.

—Vemos por los periódicos de Paris haberse celebrado en aquella capital un brillante concierto en que han tomado parte las señoritas de Cabrero y algunos otros españoles. Principió esta *soirée* musical por un coro de monjas composicion de la señorita doña Paulina Cabrero, y cantado por las dos hermanas y otras señoritas con el gusto mas perfecto. Siguieron á este un duo del *Elisir* por doña Paulina Cabrero y el Sr. Cáceres, una aria de *Roberto Devreux* por su hermana Enriqueta, la bella composicion *A la tumba de mi madre*, en que la primera de estas señoritas arrancó los mas vivos aplausos acompañados de dulces lágrimas, y otras diferentes piezas de canto, arpa y piano por los señores Cabalo, Lefebvre y Amat.

—La ciudad de Canton, uno de los puertos abiertos en China al comercio europeo, acaba de sufrir un horroroso incendio, que empezó en uno de los teatros, mientras el público llenaba su recinto, y el cual se estendió con prodigiosa rapidez á todos los edificios vecinos. Nada mas horroroso que el espectáculo que ofrecia aquella multitud inmensa, presa de las llamas y sin poder huir sin encontrar do quiera fuego. Mil doscientos cadáveres se vieron al dia siguiente entre los escombros, de donde salieron tambien mas de dos mil heridos.

—El príncipe de Montpensier conservará seguramente indeleble recuerdo de su último viaje, especialmente de su excursion al Egipto y á la Grecia. Las ruinas de Tebas, las de Menfis, las Pirámides, esos sepulcros colosales de los Faraones, hablan al alma un lenguaje tanto mas sublime, cuanto mayor es la soledad que rodea aquellos monumentos, gigante recuerdo del poder del hombre.

La Grecia no le ofrecia menos atractivos. Aunque el extranjero que desembarca en el Pireo, ese puerto tan célebre que levantó en dias el genio de Temístocles, no ve mas que una ciudad como las demas de Europa, no es asi en Atenas, esa ciudad de Minerva, en donde una casa moderna se ve hoy levantarse al lado de un templo antiguo, donde un pórtico del tiempo de Pisistrato sirve hoy de fachada á la morada de algun ministro helénico, donde desde el Acrópolo puede uno tender la vista á ese mar que vió surcar la nave de Tesco, vencedor del Minotauro. La Atica moderna es tal como Thucídides nos ha pintado la Antigua Atica; pero las márgenes del Cefiso no se ven ya sombreadas por frondosos árboles, ni crece en su orilla la verde yerba sobre la cual Platon dejaba reposar su frente. La Grecia occidental, por las costumbres guerreras de sus moradores, por sus trages mitad griegos, europeos y turcos, por los recuerdos de los

heroicos hechos de armas de sus actuales hijos en su guerra con la Turquía, gloriosa página que bien puede colocarse al lado de la lucha con los Xerxes de la Persia, ofrece tambien el mas vivo interes.

—La poblacion negra y esclava del Brasil, pasa de 2.000.000 de almas, y el tráfico negrero se hace allí con el mayor descaro. Ningun comercio deja mayores beneficios que este infame tráfico: generalmente un negro cuesta en las costas de Africa, su patria, unos 400 rs., y el capitán del buque á cuyo bordo vienen los entrega al negrero por 1500 á 2000 rs. Este los pone en venta inmediatamente, casi siempre por mayor, dándolos uno con otro á 6000 rs. Cada negro le deja de beneficio un 200 por 100. Los de Congo y Angola son mejor pagados que los de las minas, pues los primeros á mas de trabajadores son dóciles. Estos infelices reciben casi siempre en su cuerpo antes de dejar su patria una marca que se les hace con hierro ardiente, para señalar su procedencia. Todo esto es verdaderamente horroroso.

### Intendencia de la provincia de Barcelona.

La direccion general de aduanas y aranceles me dice lo siguiente:

«El Excmo. Sr. Ministro de Hacienda ha comunicado á esta direccion en 18 del actual la real órden que sigue.—Circular.—He dado cuenta á S. M. de un expediente promovido por la viuda é hija de Sancho, del comercio de esta corte, sobre el adeudo de una partida de dijecillos ó afianzadores de goma elástica para guantes, presentados al despacho en la aduana de Irun. Enterada S. M., y de conformidad con lo propuesto por esa direccion, ha tenido á bien mandar que los referidos dijecillos ó afianzadores que han dado lugar á la consulta y los que en lo sucesivo se presenten, se despachen adeudando en los términos siguientes:

	Número peso ó medida.	Valor conside- rado.	Tanto por 100 en B. N.	Aumen- to en B. E.	Derecho de consumo.
Afianzadores de goma elástica con esterilla ó cubierta de seda de colores para guantes.....	docena de pares.	15	15	tercio.	tercio.
— Dichos con broche ó remate de acero, estaño, metal dorado ó plateado, ó sin dorar ni platear, esmaltados ó sin esmaltar, con perlas ó piedras falsas ó sin ellas.....	—	24	15	—	—
Afianzadores dichos con los mismos broches ó remates y otros adornos de metal en el intermedio de uno á otro estremo.....	—	48	15	—	—
— Dichos con camafeos ó retratos.....	—	144	15	—	—

De real órden lo digo á V. S. para su inteligencia y cumplimiento.—Y la direccion lo traslada á V. S. para su observancia y noticia del comercio, sirviéndose avisar el recibo.»

Lo que se inserta en este periódico para noticia del comercio. Barcelona 6 de octubre de 1845.—Antonio de la Escosura y Hevia.

La direccion general de aduanas y aranceles me dice lo siguiente :

«El Excmo. Sr. ministro de Hacienda ha comunicado á esta direccion en 19 del actual la real órden siguiente.—He dado cuenta á S. M. de un espediente promovido por D. Valentin Esparó, fabricante de Barcelona, sobre la admission y despacho de sesenta palas de hierro con mango de madera, propias para los trabajos y remocion de la tierra refractaria de fundicjon. Enterada S. M., y de conformidad con la opinion de esa direccion general, ha tenido á bien resolver que se admitan las espresadas palas pagando el quince por ciento sobre el valor de veinte y cinco reales cada una, tercio y tercio por bandera y consumo; entendiéndose sin embargo que para verificar nuevas importaciones de dichas palas, deben con anticipacion solicitar su entrada los directores ó dueños de las fábricas que las necesitaren. De real órden lo digo á V. S. para su inteligencia y cumplimiento.—Lo que traslado á V. S. para su observancia y efectos consiguientes, sirviéndose avisar el recibo.»

Lo que se publica en este periódico para noticia del comercio. Barcelona 10 de octubre de 1845.—Antonio de la Escosura y Hevia.

### ANUNCIOS JUDICIALES.

En el dia 20 de julio último á las siete y media de la mañana se encontró en la capilla medio derruida del ex-cementerio de Jesus del barrio de Gracia estramuros de esta ciudad, el cadáver de una joven recientemente asesinada; sus señas personales eran estatura alta y proporcionada, color blanco, ojos pardos, cabello castaño, edad unos veinte años; su vestido consistia en unas sayas de indiana de color claro, jubon de columbriana negra con manga corta y estrecha, corsé de ropa verde llamada piel muy remendado, enaguas de algodón blanco, camisa de tela ordinaria y alpargatas. Lo que se hace saber al público en virtud de lo mandado por el Sr. D. Mariano Peralta, magistrado honorario de la audiencia de Mallorca y juez de primera instancia del cuartel 4.º de esta ciudad, por ausencia del del segundo, en méritos de la causa criminal que se está formando sobre el particular, á fin de que cualquiera persona que tenga alguna noticia de quién era la joven asesinada, comparezca en la escribania del infraserito calle de la Bocaría, núm. 34, cuarto segundo. Barcelona 9 de octubre de 1845.—Cayetano Menós, escribano.

### ANUNCIOS OFICIALES.

#### SUBASTAS.

*Aduanas.—Administracion de las de la provincia de Barcelona.*

El viernes próximo 17 del actual se procederá en esta adnana á la venta pública al menudeo, de varios géneros comisados, como son pana, indianas y pañuelos.

Lo que se hace saber al público para su conocimiento. Barcelona 14 de octubre de 1845.—L. Ballesteros.

La persona que guste arrendar el fiemo que produzcan desde 1.º de noviembre próximo, los caballos del regimiento de Santiago 11.º de lanceros que ocupan los cuarteles de la Barceloneta y San Agustin, acudirá desde el dia 13 del actual hasta el 18 del mismo y hora de las once de la mañana, á la calle de

Llauder, núm. 4, piso principal de la derecha, casa de Xifré, donde se hará el ajuste y estenderá el pliego de condiciones.—D. O. D. coronel.—Benigno Dies.

### FUNCIONES DE IGLESIA.

Continúa el novenario á las benditas almas del purgatorio en la parroquial de nuestra Señora del Pino, y hará la plática en el día de hoy el Pbro. D. José Sayol; concluyendo la funcion con los lamentos.

En la parroquial de San Cucufate continúa la funcion de gracias á Ntra. Sra. del Rosario, y predicará hoy el Pbro. D. Mariano Fullá.

Continúa el devoto novenario de la Virgen del Pilar, en la parroquial de San Jaime, y predicará hoy el Pbro. D. Juan Renom, sacerdote de las Escuelas Pias.

### PARTE ECONOMICA.

#### LITERATURA.

*El Gitano*: periódico literario dedicado esclusivamente á la ilustracion del pueblo, bajo la direccion de D. Miguel A. Príncipe: El Gitano saldrá cada domingo en Madrid, y se admiten suscripciones en la librería de Saurí, calle Ancha, al precio de 5 rs. al mes franco de portes. El prospecto se da gratis.

*El Patan*: Correo semanal literario del pueblo. Se admiten suscripciones en la propia librería y por comision de Madrid á 5 rs. al mes franco, 14 por tres meses, 20 por seis meses y 30 por año.

*Antonio Perez y Felipe II*, por Mr. Mignet: esta obra constará de un tomo en 4.º español de 200 páginas en buen papel é impresion: precio 16 rs. Los que gusten obtenerlo pasarán á suscribirse en la librería de Saurí, calle Ancha, donde hallarán el prospecto. Esta obra la publica el Heraldo.

*Gramática alemana*, precedida de un cuadro histórico del origen y progresos de esta lengua por D. Julio Kühn, impresa de órden superior, para aprender la lengua alemana los españoles: 1 tomo en rústica 30 rs. Se vende en la librería de Saurí, calle Ancha.

*Reflexiones sobre la letrilla que llevaba la Santa Madre Teresa de Jesus por registro en su breviario*, para alentarse en el servicio de Dios y animarse á una entera resignacion y conformidad con la voluntad del Señor. Véndese en las librerías de Font, bajada de la Cárcel, y de Rubió, calle de la Libretería. Su precio es de 6 cuartos.

Topografía española en planos levantados por una sociedad científica é industrial. Esta interesante obra formará un atlas de España, y le acompañará una estadística general por provincias, y demas conocimientos de instruccion é historia. Los suscriptores satisfarán las entregas al acto de recibirlas; el precio de suscripcion para todo el atlas será 20 rs. vn. por cada entrega franca de portes, y los planos sueltos se venderán por ahora á 30 rs. La suscripcion se halla abierta en la librería de Piferrer, plaza del Angel, asi como tambien la de las obras y periódicos siguientes: Los Misterios del Escorial; Recreo popular; Las Carcajadas; Exámen histórico-filosófico de la legislacion española; Boletín de empresas, y el Infierno, periódico.

*Lasaigne*, tratado completo de química, considerada como ciencia accesoria al estudio de la medicina, de la farmacia y de la historia natural. Macarel, elementos de derecho público y político. Letronne, curso completo de geografía universal antigua y moderna. Viages de Anacarsis á la Grecia, en español. Hermosilla, arte de hablar en prosa y verso. Historia general de las cruzadas por

Michaud, Ganilh, diccionario de economía política. Arriaza, poesias líricas. Her-  
vás, historia de la vida del hombre. Iriarte, lecciones instructivas sobre la his-  
toria y geografía. Bowles, instruccion á la historia natural, y á la geografía fi-  
sica de España. Escriche, elementos de derecho patrio. Macarte, lecciones de  
navegacion, ó principios necesarios á la ciencia del piloto. Florez Estrada, tra-  
tado de economía política. Herranz, aritmética universal pura, testamentaria,  
eclesiástica y comercial. Se hallarán en la librería de Sierra, plaza de la Consti-  
tucion.

*Aritmética mercantil*, por D. Manuel Poy y Comes, compendiada y aumen-  
tada con un tratado de cambios para instruccion de la juventud, por D. Luis  
Bordas. Un tomo de mas de 300 páginas á 9 rs. en media pasta y en pergami-  
no. El que tome 12 ejemplares á la vez se le dará uno gratis y ademas pagará  
á 8 rs. ejemplar. Se vende en la librería de Saurí, calle Ancha, esquina al Re-  
gomi.

*Elementos generales de aritmética y álgebra*. Esta obrita constará de 6 ó 7 en-  
tregas de 32 páginas de impresion; cada una al módico precio de nueve cuar-  
tos por entrega para los suscriptores de esta capital y once para los de fuera. A  
los que se suscriban por seis ejemplares se les hará una rebaja, y al que por doce  
á mas de la rebaja se le dará uno gratis. Tambien contendrá una gran colec-  
cion de ecuaciones en prosa y verso. Los ejemplos de la aritmética todos irán en  
verso.

#### AVISOS.

La clase de filosofía de la numeracion que se habia anunciado de las siete á  
las ocho de la noche, será en adelante de las ocho y media á las nueve y media  
en el colegio de los señores Carreras. Barcelona 15 de octubre de 1845.—Vi-  
cente Pujals.

D. José Iglesias, esclaustrado, procedente de Valencia, se servirá pasar á la  
calle de Santa Ana, núm. 31, piso segundo, para enterarle de un asunto que le  
interesa.

Está para arrendar ó vender un grande edificio situado en el pueblo de Ripol-  
let dos horas distante de esta ciudad, con direccion á Sabadell, compuesto de lo  
siguiente: un salto de agua de mas de treinta palmos, una grande balsa con sus  
acequias y contraacequias. Dos juegos de muelas con sus rodetes de fierro. Una  
rueda de madera de 24 palmos alto con 10 de ancho, que es motora de unas  
máquinas cilíndricas por medio de otra rueda de fierro fundido que pesa 20 quin-  
tales. Otra rueda de madera, de 14 palmos de alto, que hace mover un marti-  
nete de fierro fundido que pesa 10 quintales. El local de todo esto tiene unos  
190 palmos de largo con 38 y con 37 de ancho segun sus puestos, y unos 60 de  
alto. Tiene un patio todo circuido de paredes, de 260 palmos de largo, con 150  
de ancho en una parte, y 75 en otra. Una casa de vivienda. Dos accesorias, y  
otras cosas. Junto al edificio hay unos dos cortanes de tierra de regadio. Todo  
trabaja y es muy á propósito para maquinaria de cualquiera clase. Informará de  
ello el Sr. Ramon Estruch en la calle de la Bora del Rech.

D. Francisco de Asis Mestres, Pbro. se propone abrir un curso de segunda  
enseñanza elemental, con arreglo al nuevo plan de estudios. Siendo indispensa-  
ble en virtud de este nuevo plan, que los alumnos se matriculen en la universi-  
dad, y empiecen á ganar curso desde el primer año de latinidad, los padres que  
desearan que sus hijos lo ganen en una escuela donde hay pocos alumnos perte-  
neciendo todos á la clase de gente honrada, ó á familias nobles, podrán pasar á

conferenciar con dicho señor en la calle Condal núm. 46, piso 1.º También se encargará de la educación de algunos jóvenes, aunque no aspiren á ganar curso académico.

Se ha recibido una carta de Bilbao para D. Magin Martínez de San Martín, cuyo paradero se ignora. Este interesado podrá pasar á recogerla á la calle de Moncada, núm. 3, cuarto principal.

Un sugeto muy versado en llevar los libros de comercio por todo sistema, emplearía horas diarias, dos, tres ó cuatro horas por semana, así por lo dicho como para arreglar cuentas, estados, correspondencia y toda atribucion de pluma en cualquiera ramo. Tiene quien le ocupa que informará, y darán razon en la calle del Call, núm. 28, piso primero.

El doctor Frank Pfendler, oculista de S. M. la Reina de Sajonia, retenido en esta capital por un gran número de operaciones de cataratas, hechas con un grande éxito, permanecerá aun una ó dos semanas y recibirá visitas en su anterior habitación, calle del Conde del Asalto, núm. 101, piso primero, desde las once de la mañana hasta la una de la tarde.

#### CASAS DE HUESPEDES.

El zapatero de la calle de Raurich, núm. 13, dará razon de una señora que desea encontrar uno ó dos señores en clase de huéspedes.

Muy cerca de la Rambla hay una señora que tiene un primer piso adornado como corresponde y desearía encontrar un par de caballeros para darles toda asistencia al precio que se convengan. Informará el confitero de la misma Rambla, esquina á la calle de la Canuda.

El zapatero de la plaza del Píno, núm. 1, dará razon de una señora sola que tiene dos cuartos amueblados para alquilar, con asistencia ó sin ella.

Una señora que vive cerca de la Rambla desea encontrar un caballero para suministrarle toda asistencia, ó bien sin ella. Dará razon el memorialista de la Rambla, núm. 85.

En la calle de la Leona, núm. 2, piso tercero, hay una señora sin familia que desea encontrar uno ó dos caballeros para darles toda asistencia.

#### VENTAS.

El carpintero José Puig, que vive en la calle del Mediodía, al lado de la fundicion, tiene para vender un molino nuevo, de rueda alta (vulgo rodet), y una chimenea de hierro de 22 palmos de largo por uno y cuarto de diámetro; ambas se venderán á precios arreglados, como tambien un piano de cola de cinco octavas por 14 pesos.

Se vende un armario con vidrieras de diez y ocho palmos y medio de largo y catorce y medio de alto, con su correspondiente mostrador; en la calle de las Freixuras, tienda núm. 6, darán razon.

El chocolatero de la calle de Fernando VII, dará las señas de la casa en que está de venta una cama de caoba maciza, acabada de hacer y al último gusto, la cual se podrá ver por las mañanas de 10 á 12, y por las tardes de 3 á 5.

Botiquin homeopático con las tinturas madres, recién llegado de Paris; informarán de quién lo tiene para vender en la tienda de géneros núm. 21, calle de Moncada.

En el almacén núm. 11 de Miguel Vives en el anden del puerto se venden aceitunas de Sevilla por barriles grandes y chicos, botijuelas á 3 rs. una y por libras á 2 rs. Alcaparras á 2 y 3 rs. la libra. Anchoas de Málaga á 3 rs. el ciento, y á 4 cuartos docena, todo de superior calidad.

Se vende á precio muy módico una porcion de vino de Champana : informarán en la agencia de Solá, detras Palacio, núm. 8.

El depósito de paños y otros géneros de lana de la fábrica de D. Antonio Ventalló de Tarrasa, que en 1840 se hallaba establecido en el piso bajo de la redaccion del Guardia Nacional, se halla abierto en la primera tienda de la calle de Tantarantana, junto á la fuente de San Agustin viejo, donde se venden por mayor y menor, paños, patencures y otros géneros. Los colores se dan asegurados por su solidez y duracion, y los géneros á precios equitativos.

A la confitería de la calle Ancha, esquina á la de Escudellers, han llegado una partida de barriles de manteca de Flandes fresca y superior, la que se venderá á 7 rs. la libra.

El carpintero que vive al lado de la casa de baños situada en la calle de Monjuí de San Pedro, dará razon de quien tiene una mula para vender propia para el bôgi.

Está de venta un mico : darán razon en la calle de Capellans, núm. 20, primer piso.

El que desea comprar botas de cuatro y de cinco cargas, podrá pasar al barrio de Gracia, plaza del Oriente, núm. 10, donde estan de manifiesto.

#### COMPRA.

D. Joaquín Verdaguer, impresor en la Rambla, dará razon de quien desea comprar por un precio módico un ejemplar de las obras completas de Buffon con láminas.

#### ALQUILER.

En las inmediaciones de la Rambla desde la Puertaferri hasta el Dormitorio de San Francisco, se desea alquilar un primero ó segundo piso grande con jardin ó terrado al nivel del piso. El que sepa alguno sírvase dejar las señas en la oficina de este periódico, que si acomoda se dará una gratificacion. El sugeto que lo desea habita un primer piso nuevo y en una de las mejores calles de esta ciudad, con el cual podria hacerse un cambio si acomodaba.

#### PÉRDIDAS.

El domingo dia 5 del corriente se desprendió de uno de los balcones de la casa núm. 5, que da frente á la muralla inmediata á la plaza de Palacio junto á la puerta de Mar, una funda de colchon de cotin listado de azul y blanco, ribeteada de cinta encarnada: se suplica al que sepa su paradero se sirva manifestarlo en la indicada casa núm. 5, que recibirá una buena gratificacion.

En la Santa Iglesia Catedral se perdió un rosario con cadena de plata: se dará una gratificacion al que habiéndolo encontrado lo devuelva en el almacén de vidrios de la plaza de las Cols.

#### SIRVIENTES.

En la calle mas alta de San Pedro, casa pequeña de Castañer, núm. 54, piso tercero, darán razon de un sugeto de 46 años de edad que desea ocuparse en acompañar algun anciano ó en otra cosa semejante.

Una señora de mediana edad desearia encontrar algun eclesiástico, ó señor ó señora solos, para servirles en clase de ama de gobierno: tiene personas que la abonarán. Informará el memorialista de la entrada de la posada de la Aduana.

### PARTE COMERCIAL.

#### ABERTURAS DE REGISTRO.

El paquete de vapor español Primer Gaditano saldrá de este puerto para el

de Marsella el 20 del corriente á las ocho de la mañana, admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha en la calle de Escudellers, núm. 79.

Para Génova, Civitavecchia ó Liorna saldrá el 23 del corriente el bergantin-goleta español Estrella, capitan D. Antonio Recaño: admitirá carga á flete y pasajeros. Se despacha en la agencia de los señores Salazar y Torrents, pórtico Xifré, frente San Sebastian.

El bergantin Juan Adiez, capitan Patxot, anunciado para Santiago de Cuba, ha retardado su salida de este puerto, que no se verificará hasta primeros del próximo mes. Aun puede admitir algun pico de carga á flete y pasajeros, para los que tiene buenas comodidades. Se despacha en la calle nueva de San Francisco, núm. 28.

Para Trinidad de Cuba directamente saldrá de este puerto á mediados del próximo noviembre la goleta nombrada María de la Gloria, su capitan D. Pedro Godo: admitirá carga á flete y pasajeros. Se despacha en la calle nueva de San Francisco, núm. 28.

Para Marsella saldrá á la mayor brevedad la polacra española Iberia, su capitan D. Juan Doy: admite parte de carga á flete y pasajeros, para los que tiene buenas comodidades. Se despacha en el pórtico Xifré, núm. 6, frente la Lonja.

#### BUQUES A LA CARGA.

Pailebot Juanito primero, patron José Roig, para Santander.

Místico Amparo, patron Manuel Ruiz, para Ayamonte.

Laud Tres Amigos, patron Vicente Soler, para Cartagena y Aguilas.

Polacra-goleta Nuevo Rayo, patron Juan Pla, para Málaga.

Bergantin-goleta Jóven Temerario, patron Jaime Rosés, para Santa Cruz de Tenerife.

*Embarcaciones llegadas al puerto en el día de ayer.*

Laud Tres Amigos, patron Vicente Soler, vapor Balear, de 100 toneladas, capitan D. José Casals, con 127 cajas de canela, 7 bultos de grana, 4 zurrones de añil y otros efectos y 48 pasajeros á D. Gerónimo Merelo.

De Alicante en 4 dias el místico Leon, de 32 toneladas, patron Antonio Montengon, con 880 fanegas de trigo, 18 sacos de harina, 44 seras de granada, 40 sacos de pimienta, 36 de anís, 9 balas de goma y 1 cajon de seda á la orden.

De Berriana y Villanueva en 3 dias el laud Peppa, de 33 toneladas, patron Vicente Tichell, con 1400 arrobas de algarobas y 30 cahices de habichuelas á D. Federico Carbó.

De Málaga, Alfaqes y Tarragona en 17 dias el laud San Antonio, de 62 toneladas, patron Jacinto Piñol, con 1200 fanegas de trigo y 10 balas de bayetas á D. Sebastian Soler.

De Cádiz, Algeciras, Málaga, Almería, Aguilas, Cartagena, Alicante y Valencia en 7 dias el

Ademas 18 buques de la costa de este Principado con 160 cuarteras de trigo, 100 de maiz y otros efectos.

*Despachadas.*

Polacra-goleta española Luz, capitan D. Antonio Zaragoza, para Torreveija en lastre.

Goleta San Antonio, patron Antonio Salvá, para Palma en id.

Balandra Sirena, patron Juan Sastre, para Alcedia en id.

Místico Dolores, patron Francisco Homedes, para San Carlos y Málaga con papel, obra de barro y lastre.

Laud San José, patron Patricio Bravo, para Huelva en lastre.

Id. San José, patron José Antonio Ribas, para Valencia en id.

Id. San Nicolás, patron Diego Senti, para Denia con duelas, una piedra para molinó y lastre.

Id. Daina, patron José María Sacortada, para Benicarló en lastre.

Id. San Gerardo, patron Manuel Miralles, para Aguilas con 20 bultos de géneros del pais y lastre.

Ademas 19 buques para la costa de este Principado con efectos y lastre.

#### VIGIA DE CÁDIZ.

*Buques entrados en aquel puerto desde el día 21 de setiembre hasta el 5 octubre.*

Día 21. — Cuatro españoles. Y salieron el queche español de 125 toneladas

Eduardo, capitan D. Francisco Dodero, con tabaco y cristales para Alicante y Barcelona. Ademas un ingles y tres españoles.

Dia 22.—Cinco españoles. Y salieron el místico español de 112 toneladas (Correo Número 1) Buen Mozo, capitan D. Blas Orozco, con correspondencia y frutos para Tenerife. Ademas tres españoles.

Dia 23.—Cinco españoles. Y salieron dos ingleses, un holandés y un español.

Dia 24.—Tres ingleses y veinte y un españoles. Y salieron dos españoles.

Dia 25.—Laud español S. Antonio, patron Gabriel San Juan, de Tarragona en 11 dias con aguardiente y otros efectos. Ademas un ingles y dos españoles. Y salieron un ingles y siete españoles.

Dia 26.—Anoche el místico español de 113 toneladas (Correo Número 2) Corzo, su capitan D. Ricardo Cardeluz, de Tenerife en 13 dias con correspondencia, cochinilla y otros efectos á D. Luis Crosa. Hoy el navío de guerra español Soberano, de levante. Ademas un bremenés, un americano, dos ingleses y trece españoles. Y han salido un dinamarqués y dos españoles.

Dia 27.—Entraron dos ingleses y un español. Y salieron un noruego y dos españoles.

Dia 28.—Vapor español de guerra de 2 cañones Península, su comandante el capitan de fragata D. José Ignacio Arias, de Málaga en 20 horas. Místico el Valiente, patron José Poch, de Barcelona en 10 dias con aguardiente y otros efectos. Laud la Nueva Pepa, patron Juan Martin, de Tarragona en 7 dias en lastre. Ademas dos ingleses y seis españoles. Y han salido un ingles y un español.

Dia 29.—Anoche el pailebot español de 78 toneladas Palmito, su capitan D. Miguel Aleña, de Tarragona en 8 dias en lastre á D. Joaquin Permanyer. Hoy dos ingleses y diez españoles. Entra el vapor Isabel II, remolcando al bergantin Manzanares, ambos de guerra españoles, de levante. Y han salido un ingles, un noruego y un español.

Dia 30.—Entraron nueve españoles. Y salieron el bergantin español de 95 toneladas Pelayo, su capitan D. José María Travieso, con frutos y otros efectos para Puerto-Cabello. Ademas dos tambien españoles.

Dia 1.º de octubre.—Anoche el bergantin-goleta español de 143 toneladas Correo Número 1, su capitan el alférez de fragata graduado D. Benito de Carricarte, de la Habana y Vigo en 6 dias con azúcar y tabaco á D. Agustin Rodriguez. Hoy un ingles y seis españoles. Y salieron cuatro ingleses y dos españoles.

Dia 2.—Entraron un noruego, dos ingleses y tres españoles. Y salió un español.

Dia 3.—Místico español el Pescador, patron Francisco Mora, de Tarragona en 11 dias con aguardiente y otros efectos. Ademas un sueco y siete españoles. Y salieron un ingles y un español.

Dia 4.—Anoche el bergantin español de 102 toneladas Trapisonda, su capitan D. Rafael Gonzalez, de Santiago de Cuba y Vigo en 7 dias con tabaco y otros efectos á D. Francisco Menendez. Bergantin español de 208 toneladas el Solitario, su capitan D. José Estades, de Matanzas y Vigo en 7 dias con azúcar á D. Lorenzo Mendaro y hermano. Bergantin-goleta español de 88 toneladas Ana María, su capitan D. José Arjona, de Puerto-Cabello y Vigo en 7 dias con algodón, añil y otros efectos á la señora viuda de D. Antonio Canadell. Ademas un americano y dos españoles. Y salieron un sueco y un español.

Dia 5.—Entraron un sueco y dos españoles.

## NOTICIAS NACIONALES

MINISTERIO DE LA GUERRA.

*Circular núm. 124.*

Excmo. Sr.: El Sr. Ministro de la Guerra dice hoy al inspector general de caballería lo siguiente:

«La Reina (Q. D. G.) se ha servido espedir con esta fecha el Real decreto que sigue:

Para que el servicio que la caballería debe prestar en la isla de Mallorca se haga sin causar á los regimientos de aquella arma los perjuicios que puede ocasionarles el tener destacada á tan larga distancia una parte de su fuerza, y con el objeto de evitar tambien los gastos de trasportes que se originarian del relevo periódico del destacamento destinado á aquella isla: he venido en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se creará un escuadron-compañía de caballería ligera para el servicio de dicha isla, con la denominacion de *escuadron de Mallorca*, y con la fuerza de un segundo comandante, gefe del escuadron, un capitán, dos tenientes, tres alféreces, un segundo ayudante, 108 hombres de tropa y 90 caballos.

Art. 2.º Este escuadron dependerá, como los demas regimientos de caballería, de la inspeccion general de esta arma, y se gobernará por las mismas órdenes y reglamentos que la rigen.

Art. 3.º El Ministro de la Guerra dispondrá lo conveniente para que la formacion de este escuadron no aumente la fuerza señalada al total de la caballería ni las obligaciones del presupuesto vigente.

Dado en Palacio á 29 de setiembre de 1845.—Está rubricado de la Real mano.—El Ministro de la Guerra, Ramon María Narvaez.

De Real orden lo comunico á V. E. para su inteligencia y efectos convenientes.»

De la propia Real orden, comunicada por dicho Sr. Ministro, lo traslado á V. E. para su conocimiento. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 29 de setiembre de 1845.—El oficial primero, Antonio Cabaleiro.—Sr. capitán general de...

## MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

*Circular.*

Por el Sr. Ministro de la Gobernacion de la Peninsula se ha comunicado á este ministerio de mi cargo con fecha 26 de setiembre último la Real orden siguiente:

«El gefe político de Granada ha consultado si las diputaciones provinciales deben continuar con la obligacion de que asistan á las visitas generales de cárceles dos de sus individuos. Y S. M., atendiendo por una parte á que la ley de 3 de febrero de 1823 ha sido derogada por leyes posteriores, y considerando por otra que la referida obligacion no es compatible con las atribuciones que las diputaciones tienen en el día, se ha servido mandar que los vocales de estos cuerpos cesen de intervenir en las visitas generales de cárceles.»

Lo que de orden de S. M. transcribo á V. S. para su conocimiento, el de ese tribunal y su circulacion á los jueces de primera instancia de las capitales de ese territorio. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 3 de octubre de 1845.—Mayans.—Sr. regente de la audiencia de.....

Con vista de las exposiciones elevadas al Gobierno de S. M. por el inspector general de caballería y por el director general de artillería se resolvió en Reales órdenes de 7 de julio de 1843 y 8 de junio último que los soldados contra quienes hubiera causa pendiente antes de su ingreso en las filas del ejército estingan en los calabozos de sus respectivos cuarteles los meses de prision que les hubiese impuesto la jurisdiccion ordinaria por delito cometido siendo aquellos paisanos. Y á fin de que dichas soberanas disposiciones, espedidas por conducto del ministerio de la Guerra, tengan cumplido efecto, se ha servido mandar S. M. que por el de mi cargo se comuniquen, como de Real orden lo ejecuto, á los tribunales, á los fiscales de las audiencias y á los jueces de primera instancia.

Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 19 de setiembre de 1845.—Ma-yans.—Sr. regente de la audiencia de....

*Madrid 10 de octubre.*

Parece que con el motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. se han concedido algunas gracias, entre las cuales se cuenta el nombramiento de gentil hombre para el señor Carriquiri, y el de mayordomó de semana al señor Martinez Almagro. (Posdata.)

A las siete y media principi6 anoche la gran serenata en la plaza del real palacio, y tocaron sucesivamente delante de los balcones de S. M. todas las músicas de los cuerpos de la guarnicion hasta despues de las diez. A pesar de lo fria que estaba la noche, era muy crecida la concurrencia de personas de todas clases.

El estampido del cañon al despuntar el dia, anunció que en el de hoy cuenta un año mas nuestra augusta Reina, y desde las doce de esta mañana ha ocupado un gentío inmenso los alrededores de palacio, y desde la misma hora las músicas han tocado sucesivamente en el mismo sitio de costumbre.

A la una del dia de hoy ha tenido lugar un brillante besamanos. Primero las señoras en la sala tocador de S. M. y despues los caballeros en el gran salon del trono han tenido la honra de besar las reales manos á nuestra augusta Soberana, sus escelsas madre y hermana, y tio D. Francisco.

S. M. parece gozar de la mas perfecta salud, está muy robusta y completamente desarrollada, cada dia adquiere su carácter mayor magestad y elevacion. Al lado izquierdo de la Reina ocupaba un lugar su augusta Madre al parecer muy complacida y ostentando su constante amabilidad y distinguidos modales. Muy crecida é interesante aparece tambien la Infanta heredera, que tantos apasionados tiene entre los españoles; y todos veian con placer y grata simpatia al Sermo. Sr. infante D. Francisco ocupar aquel lugar.

La concurrencia ha sido numerosa y brillante, habiendo durado la ceremonia hasta las tres de la tarde: las músicas llenaban el aire con melodiosos sonidos y un pueblo numerosísimo ocupaba la escalera, patios de palacio y la grande plaza de la Armería.

Son estos actos un alarde de respeto, lealtad y adhesion al trono y á las augustas personas que le ocupan y rodean de cerca, y en los tiempos presentes debe repararse mas que en otros la asistencia á ellos.

Hasta el tiempo se ha mejorado desde anoche, con gran satisfaccion de concurrentes y espectadores.

Segun la *Esperanza*, la augusta madre de nuestra Reina, ha encargado á uno de los mejores escultores de esta corte, un bajo relieve con la imágen de

nuestra Señora de los Desamparados: satisfecha del modelo presentado, va el escultor á ejecutarle en mármol de Italia, en Roma.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Ramon de la Sagra. (Cast.)

El besamanos que hoy ha tenido lugar en el real palacio con el plausible motivo del cumpleaños de S. M. la Reina, ha estado brillantísimo, pues han asistido de gran gala un crecidísimo número de personas que por su alta categoría y representacion social pueden tener el honor de presentarse á felicitar á S. M. en los actos de esta naturaleza. Los ministros y oficiales de las secretarías del Despacho; los directores generales de los diferentes ramos de la administracion y empleados de sus dependencias; los individuos de los tribunales, las autoridades y corporaciones, todos han sido recibidos por S. M. asi como tambien varios grandes de España, dignatarios de Estado, individuos del alto clero y muchas señoras de las que por su rango pueden presentarse en la corte, que han asistido ostentando sus ricos y elegantes prendidos.

El Excmo. Sr. Infante D. Francisco de Paula con su familia, se presentó antes de principiar el besamanos, y al poco rato se retiraron sus augustos hijos, permaneciendo S. A. serenísima al lado de S. M. durante el recibimiento de las demas personas.

Al frente de los balcones de palacio han tocado desde las doce y media hasta que terminó aquel solemne acto, todas las bandas de tambores, cornetas y músicas de los cuerpos de la guarnicion.

La concurrencia de toda clase de personas á las plazas inmediatas, al patio y galerías de palacio ha sido crecidísima. Las tropas han vestido de gala con uniforme: en los edificios públicos ha ondeado el pabellon nacional, y la artillería de plaza ha hecho las salvas de ordenanza. Esta noche habrá iluminacion general, y tambien en los teatros segun está anunciado. S. M. asistirá al coliseo del Circo, donde se cantará la ópera de Rossini, titulada: *Il Nuovo Mosé*. (Heraldo.)

#### Fondos públicos.

Bolsa de Paris del 7 de octubre de 1845. Cinco por 100, 117 f. 70 c. Cuatro por 100, 00 f. 00 c. Tres por 100, 83 f. 40 c. Idem empréstito de 1844, 00 f. 00 c. Deuda activa española, 36 1/2. Idem pasiva, 00. Tres por 100 empréstito de 1841, 38 1/2.

---

### CORREO DE MADRID DEL DIA 11 DE OCTUBRE DE 1845.

#### BOLSA DE MADRID DEL DIA 11 DE OCTUBRE DE 1845.

No se ha hecho ninguna operacion.

#### Cambios.

Londres á 90 días 37 1/2 din.—Paris á 90, 16 lib. 5 á 4 id.—Alicante 1/2 d.—Barcelona 1/2 daño.—Bilbao 1/2 daño din.—Cádiz 1/2 daño.—Coruña 1/4 daño.—Granada 1 daño din.—Málaga 1/2 daño din.—Santander 1/4 daño.—Santiago 3/4 daño.—Sevilla 1 daño din.—Valencia 1/2 daño pap.—Zaragoza 1/2 daño.—Descuento de letras 6 por 100 al año.

---

E. R.—ANTONIO BRUSI.